
第２回花巻市行政評価委員会会議録（しごと部会） 

 

１ 開催日時 

平成２５年１０月２８日（月） 午後３時～午後４時５０分 

 

２ 開催場所  

花巻市花城町１－４７ まなび学園２階 第１学習室 

 

３ 出席者 

  委員 ６名 

  影山部会長、瀬川委員、佐藤委員、髙橋委員、戸来委員、折居委員 

  事務局、施策及び事務事業担当課 

 

４ 課題及び報告事項 

  ◆施策：技術力・経営力の向上 

  【主な意見】 

・成果指標は、「市の支援により技術力・経営力の向上に取り組んでいる企業の割合」

ではなく、例えば、「雇用者数の増加」、「取引先の増加」、「生産性の向上」、「業績の

向上」など、取り組んだ結果、企業においてどのような成果が上がったかを具体的に

計れる成果指標を設定するべきではないか。指標で成果を計ることが難しい場合は、

文章で詳細に説明すると良いのではないか。 

・状況の変化により、成果指標が時代に合わなくなることがあるので、それを補う評

価や説明が必要である。 

・外部評価を行う上では、事業の具体的な取り組み事例などの参考資料があると良い。

事業の制度の説明のみでは不十分である。 

・他の施策に属する事業であっても、本施策に関連する事業は記載した方がよいので

はないか。 

・市の支援施策を必要としていても、小さな企業などは、なかなか行動を起こせなか

ったり、申請が面倒で活用出来ないでいる場合があると思うので、企業訪問などを行

い、きめ細やかに支援するべきである。 

・市の支援施策を知らない企業も多いと思うので、商工団体、関係団体の協力を得て

周知徹底に努めるべきである。また、具体的な取り組み事例を知れば、事業を活用し

たいと思う企業が増えるのではないか。 

・６次産業化の推進にあたっては、行政の縦割りをなくし、農商工が連携して取り組

んでほしい。 

 



  ◇事務事業：企業活動総合支援事業（アドバイザー派遣） 

  【主な意見】 

・企業訪問を行い、何を必要としているかを把握して、アドバイザーの派遣に結び

つけられればよいのではないか。 

・事業承継などの問題を抱えている企業が多く、そういったことも相談できれば良

いのではないか。資産の内容まで立ち入るので、難しい面もあるかもしれないが。 

 

  ◇事務事業：企業活動総合支援事業（企業競争力強化支援） 

   事業内容に対する質疑 

 

  ◇事務事業：企業活動総合支援事業（企業訪問活動） 

   事業内容に対する質疑 

    

  ◇事務事業：地場企業振興事業（中小企業振興融資） 

  【主な意見】 

   ・本当に融資が必要な企業がなかなか借りることが出来ない事が多いので、訪問し

て支援してほしい。 

 

  ◇事務事業：地場企業振興事業（産業情報ボックス解放） 

   事業内容に対する質疑 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第２回花巻市行政評価委員会会議録（暮らし部会） 

 

１ 開催日時 

平成２５年１０月２８日（月） 午後１時３０分～午後３時３０分 

 

２ 開催場所  

 花巻市花城町１－４７ まなび学園３階 第２・第３中ホール 

 

３ 出席者 

  委員 ５名 

  鈴木部会長、中村委員、久保田委員、木村委員、佐々木委員 

  事務局、施策及び事務事業担当課 

 

４ 課題及び報告事項 

  ◆施策：自然環境の保全 

  【主な意見】 

・施策の目標を達成するために構成する事業として、適切であると思うが、個々の

事業が縦割りであり、連携がないのではないか。個々の事業貢献度ではなく、事業

を連携させてトータルで評価して良いのではないか。環境マイスターが啓蒙活動を

行い、ごみの減量化や早池峰登山のマナーの話をしても良いと思う。 

   ・規制することも大切であるが、啓蒙活動や指導に力を入れていくべきではないか。 

   ・各事業は施策の目標を達成するために取り組んでいる事業であると思うが、施策

への貢献度が過大であるように感じる。 

 

  ◇事務事業：自然環境保全活動推進事業 

  【主な意見】 

   ・早池峰山登山者が増加しているが、早池峰地域の自然保護管理員数は増えていな

い。増やすべきではないか。 

   ・自然公園保護の活動は、規制だけでなく、登山のマナーや携帯トイレの利用促進

など、登山者を指導する体制作りが必要である。 

 

  ◇事務事業：クリーンエネルギー推進事業 

   事業内容に対する質疑 

 

  ◇事務事業：再資源化推進事業 

  【主な意見】 



    ・事業概要にある、ごみの減量化や３R推進、不法投棄防止対策について、監視して 

いるから、規制できたから良いということではなく、ごみの扱い方やごみを出さな

い方法、清掃センターの利用方法の周知に力を入れてもよいと思う。知らない市民

は多いと思う。 

・市民がごみを出す方法について、市民の意見が取り込まれていないと感じる。 

・不法投棄防止対策は、啓蒙活動に力を入れて取り組むべきで、学校での教育や企

業での研修などが必要ではないか。 

    

  ◇事務事業：公害防止対策事業 

   事業内容に対する質疑 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第２回花巻市行政評価委員会会議録（人づくり部会） 

 

１ 開催日時 

平成２５年１０月２８日（月） 午後１時３０分～午後３時１０分 

 

２ 開催場所  

花巻市花城町１－４７ まなび学園 3階 第２・第３中ホール 

 

３ 出席者 

  委員 ４名 

  永井部会長、高橋委員、伊藤委員、晴山委員 

  事務局、施策及び事務事業担当課 

 

４ 課題及び報告事項 

  ◆施策： 地域づくりへの参加促進 

  【主な意見】 

・「成果指標」について、振興センターの利用人数が全体で３０万人と示されてもわ

かりづらい。振興センターごとに差があるはずなので、２７箇所の内訳も必要。 

・また、現実的には同じ人が定期的に利用しているだけではないか。幅広くいろい

ろな人が参加する工夫をしないと目指すべき姿にならないのではないか。 

 ・地区体協・教振・消防団組織をはじめとして、コミュニティごとに参加団体が異

なっており、活動しにくい状況にある（やり辛さを感じる）。各地区共通のやり方に

しなければならないのではないか。 

  ◇事務事業：地域コミュニティ推進事業（元気フェスティバル） 

  【主な意見】 

   ・地区によっては広すぎて、まとまりにくく、人を集めることの大変さを感じる。

企画の創意工夫が必要。 

  ◇事務事業：振興センター等整備事業 

  【主な意見】 

   ・新築の花北振興センターの設計について、役所的だと感じた。気軽にお茶を飲む

だけのロビーなどがあってもよいのでは。新築、改築の際は地元の方の意見を聞い

て工夫してほしい。 

◇その他：施策評価シートについて 

  【主な意見】 

  ・正直、説明を聞かないと見方がわからない。改善の余地あり。 

  ・資料の送付が遅い。 



  ・人づくり、地域づくりには、女性の役割の強化と高齢者の生きがいづくりが大切

である。 


